

Respondió a sectores sociales de Santander que reclaman más inversión

Duque rechazó críticas y dijo que inversión vial “es histórica”

El presidente Iván Duque visitó Barrancabermeja, junto al ministro de Minas Diego Mesa, para acompañar a Ecopetrol en su aniversario número 70. También se refirió a la inversión en infraestructura vial.



Suministrada/ VANGUARDIA

Luego de una visita por las instalaciones de la Refinería de Barrancabermeja, el presidente Iván Duque se unió a la celebración de los 70 años de Ecopetrol.

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Por segunda vez durante su mandato, el presidente Iván Duque Márquez pisó tierras barranqueñas, en esta oportunidad para unirse al aniversario número 70 de Ecopetrol.

Durante su visita, *Vanguardia* aprovechó para pregun-

tarle al mandatario sobre el llamado que han hecho gremios, empresarios y líderes políticos de Santander en cuanto al rezago en el que se ha visto sumido el departamento con respecto a otras regiones del país, en materia de infraestructura vial.

“Estamos haciendo la mayor inversión en infraestruc-

tura vial en la historia del departamento. Al proyecto Bucaramanga - Barrancabermeja - Yondó hay que sumarle la Vía Yuma, Curos - Málaga, Duitama - Charalá - San Gil más los casi \$80.000 millones en vías terciarias”, respondió el Presidente.

Además, anunció que este año se adjudicará el proyecto

de navegabilidad del río Magdalena y también destacó el avance en conectividad que trae la reactivación de las obras de la Ruta del Sol.

“Esa es la demostración de que si hay un gobierno que ha hecho por la infraestructura de este departamento es el gobierno nuestro”, acotó Duque.

VÍA CUROS - MÁLAGA

Ayer también se hizo entrega de 23 de los 124 kilómetros que comprende la vía Curos - Málaga, a la que no pudo llegar el Presidente por mal tiempo. El Invías informó que estos trabajos tuvieron una inversión de \$122.100 millones. Además, se destinaron \$62.000 millones a obras de estabilización en 41 puntos críticos del carretable, que se ve afectado frecuentemente durante la temporada de lluvias. En este lugar se realiza la estabilización de taludes, la recuperación de banca y la construcción de puentes, entre otras obras, las cuales registran ya un avance del 76%.

Ahora, el Instituto iniciará la pavimentación de 60 kilómetros del trayecto Los Curos - Málaga.

Los 124 kilómetros que comprende el corredor vial tendrán una destinación total de \$504.000 millones, con los que se ejecutan tres contratos.

Cabe mencionar que esta vía contaba con 40 kilómetros previamente pavimentados, en los que Invías deberá hacer el respectivo mantenimiento.

Precisamente, desde el pasado 30 de agosto permanece alterado el paso vehicular por esta ruta, que ha sido fuertemente azotada por la actual ola invernal que afecta al país.

400

megavoltios de energía renovable producirían los 8 ecoparques que Ecopetrol construiría para 2022.

Inversiones locales

El presidente Duque anunció que muy pronto estará inaugurando la vía Bucaramanga - Barrancabermeja - Yondó y que firmará, junto a Fontur, el proyecto para construir el Malecón del Río Magdalena.

Con respecto a la Vía Yuma, aseguró que terminará los 8,6 kilómetros que le restan a este proyecto, que requiere una inversión de \$50.000 millones.

El gobernador de Santander también se refirió al

tema y afirmó que “estamos esperando todo lo que es la gestión social con respecto a las invasiones, en un trabajo que se está haciendo con la Alcaldía, para poder avanzar y tener ese cierre financiero, para que esas dos fases que hacen falta se puedan culminar”.

Aniversario de Ecopetrol

El presidente Iván Duque destacó, a propósito de su aniversario número 70, que en los tres años que lleva su gobierno esta empresa se convirtió en la principal autogeneradora de energías renovables no convencionales.

“Esto demuestra que puede haber una armonía entre el desarrollo del sector hidrocarburos y también una transición energética responsable”, indicó el mandatario.

Advierten posible apertura de compuertas en Embalse Topocoro

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

El considerable incremento de las lluvias en todo el país y la posible llegada del fenómeno La Niña tienen en alerta a las autoridades en la región del Magdalena Medio, por los estragos que esto está causando en la comunidad.

Según el Ideam, en la zona andina las precipitaciones han aumentado en un 20%, especialmente en los departamentos de Boyacá, Cundinamarca y Santander, lo que incrementa los caudales en los ríos afluentes al embalse Topocoro, con efecto importante en el río Sogamoso.

Ante este panorama, Isagén advirtió a la comunidad



Suministrada/ VANGUARDIA

El embalse Topocoro se acerca a su cota de almacenamiento, por lo que es probable la apertura de compuertas.

aledaña que debe estar atenta ante posibles vertimientos controlados e intermitentes, pues los niveles están cerca-

nos a la cota máxima de almacenamiento del embalse, 320 metros por encima del nivel del mar.

“A ello se suma el anuncio del Ministerio del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, acerca de la probabilidad de que la segunda temporada de lluvias de este año esté influida por el fenómeno de La Niña, debido a los pronósticos de un aumento del 69% en la probabilidad de enfriamiento en las aguas del Pacífico”, indicó Isagén en un comunicado de prensa.

Además, advirtió que de continuar así el comportamiento climático y de que el embalse alcance su cota máxima de almacenamiento, sí sería necesario realizar vertimientos intermitentes, de acuerdo con los

protocolos de seguridad establecidos, para proteger a los pobladores del territorio cercano y la estabilidad de la presa.

“De requerirse la apertura de las compuertas del canal del vertedero, dicha maniobra será informada oportunamente a las instituciones y comunidades del área de influencia, debido a que este procedimiento representará aumento en los niveles del río aguas abajo de la presa”, se indicó en el comunicado.

El plan de emergencias de Isagén incluye establecer comunicación con los consejos de gestión del riesgo de cada municipio,

La última vez que se realizó esta maniobra fue el pasado 4 de junio, debido a crecientes de los ríos.

Bomberos, hospitales y emisoras locales, así como con líderes comunales para apoyar las acciones a seguir.

Isagén también invitó a las personas interesadas en ampliar información sobre el tema o notificar de alguna situación particular relacionada con el Embalse Topocoro a comunicarse al teléfono (604) 3258449.

TURISMO PORTEÑO



Suministrada/ VANGUARDIA

El alcalde Alfonso Eljach estuvo por estos días en Medellín, para dialogar con las agencias de viaje de esa ciudad sobre el potencial turístico de Barrancabermeja.

Inicia la devolución del IVA para 4.000 familias

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Un ingreso extra no le cae mal a nadie y por eso esta es una buena noticia para 4.000 familias de Barrancabermeja en condición de pobreza extrema.

El enlace Distrital de Familias en Acción para Barrancabermeja, Diana Solano Soto, anunció la apertura del cuarto ciclo de pagos, de 2021, del programa Devolución del IVA.

“Es un programa del Gobierno Nacional que busca entregarles una transferencia económica a las familias en pobreza extrema y que no reciben ningún otro programa social”, indicó la funcionaria.

El ciclo de pagos ya inició y va hasta el próximo 21 de septiembre.

Las personas incluidas en este programa pueden acceder a cuatro puntos de Apuestas La Perla, respetando el orden definido por la Alcaldía para la entrega.

“El día par podrán acudir las cédulas pares y los días impares las cédulas impares”, agregó Solano Soto.

Los puntos de Apuesta La Perla habilitados para realizar el pago son sede principal, sede Aguas de Barrancabermeja, sede Primero de Mayo y sede Colpensiones.

El horario de atención es de lunes a sábado, de 7:00 a.m. a 5:00 p.m., en jornada continua.



Suministrada/ VANGUARDIA

Las personas que tienen asignada la Devolución del IVA pueden acudir a los puntos autorizados para el pago.

El programa Devolución del IVA fue creado por el Gobierno Nacional en el marco de la emergencia nacional creada por la pandemia.

El objetivo es entregar a los beneficiados \$76.000 cada dos meses a familias de menores ingresos, para aliviar el impacto del impuesto que grava el consumo de productos y servicios.

Si una persona quiere saber si es o no beneficiario de este programa puede ingresar a devolucioniva.prosperidadsocial.gov.co y digitar su número de documento.

En 2020 Devolución del IVA logró llegar a más de 100.000 hogares colombianos, con un pago de \$75.000 bimensuales en esa vigencia.